

So richtig schön positiv

Autor(en): **Regenass, René**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Nebenspalter : das Humor- und Satire-Magazin**

Band (Jahr): **112 (1986)**

Heft 49

PDF erstellt am: **17.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-616833>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

So richtig schön positiv

Das Leben ist schön. Es ist noch schöner, wenn man es von der positiven Seite anpackt. Das Leben verhält sich genauso wie das Gesicht eines Menschen: Nicht von jeder Seite gibt es sich

Von René Regenass

gleich schön. Das weiss man spätestens seit Greta Garbo, die sich immer nur aus wenigen Blickwinkeln filmen liess. Die «Göttliche» brauchte bestimmte Kameraeinstellungen, damit ihre Schönheit voll zur Geltung kam.

Und so ist es auch mit der hässlichen Seite des Lebens: Einfach nicht wahrnehmen, bloss die andere Seite beachten.

Das ist gar nicht so schwierig, wie man gemeinhin meint.

Das Positive fängt schon am Morgen mit der Zeitungslektüre an. Schnell wende ich meine Augen ab von den schlechten Nachrichten. Statt dessen suche

ich mir die positiven. Und sie sind mitnichten so selten, wie man das immer wahrhaben will, und wie die Schwarzseher behaupten.

Da lese ich zum Beispiel von einem Mann in bescheidenen Verhältnissen, der über eine Million im Lotto gewonnen hat. Wenn das keine frohe Meldung ist! Weiter erfahre ich an diesem herrlichen Morgen, dass ein ehrlicher Finder eine liegengebliebene Mappe mit zehntausend Franken Inhalt bei der Polizei abgegeben hat. Auch das stimmt mich froh. Ich denke dabei an mich: Wie wäre das, wenn ich einen solchen Betrag verlöre und ihn einen Tag später wieder abholen könnte ... Nur besitze ich nicht soviel Geld. Trotzdem, es ist schön, an soviel Ehrlichkeit teilhaben zu dürfen.

Im Geschäft werde ich zum Chef gerufen. Er bittet mich, Platz zu nehmen, und eröffnet mir mit einem liebenswürdigen

Lächeln, dass er mein Gehalt erhöhen wolle.

Im Lauf des Vormittags ruft mich die Freundin an, erzählt mir, dass das Reisebüro wegen der ausgebliebenen amerikanischen Touristen auf das Arrangement zehn Prozent Rabatt gewähre.

Am Abend erfahre ich aus einem Faltblatt der Industriellen Werke, es werde der Gaspreis erneut gesenkt. Aus Freude darüber setze ich gleich Wasser auf, um bei einer Tasse Kaffee mein Glücksgefühl zu geniessen.

Die Freundin, kaum hat sie meine Wohnung betreten, verkündet strahlend, dass sie für ihren alten Wagen noch fünftausend Franken bekomme. Stell dir vor, sagt sie, jetzt können wir uns sogar ein teureres Modell leisten.

In der Spätausgabe der Tageschau schliesslich wird mitgeteilt, demnächst würden die Steuern für verheiratete Paare gesenkt. So

können meine Freundin und ich bald die Ehe schliessen.

Und das alles an einem einzigen Tag. Lauter positive Nachrichten innerhalb von etwa sechzehn Stunden. Gewiss werden auch die folgenden Tage und Monate so schön positiv sein – man muss eben nur die richtige Einstellung haben.

Doch plötzlich, ich wollte gerade an jenem positiven Tag ins Bett gehen, da fiel mir auf, dass sämtliche guten Nachrichten dieses wunderbaren Tages mit Geld zu tun haben.

Soll das nun meine Freude schmälern? Schliesslich leben wir ja vom Geld, ohne Geld wäre unser Dasein traurig und trostlos. Nein, ich lasse mir dadurch den Tag nicht nachträglich vermiesen. Zudem: Es gilt doch, das Positive zu sehen. Und schliesslich stinkt Geld nicht. Nur die Luft – und wer kann schon allein von Luft und Liebe leben?

